



# 港区立中之町幼稚園 12月園だより

## 教育目標



- げんきな子
- かんがえる子
- なかよくする子
- がんばる子



令和 3年 11月 30日

港区立中之町幼稚園

園長 大橋 美都子

<http://nakanochi-kgminato-kyo.ed.jp/>

## 「日本茜」

園長 大橋 美都子

朝晩の冷え込みが厳しくなってきました。赤や黄色に染まった様々な形の落ち葉や、自分の顔より大きなプラタナスの葉を手に、うれしそうに登園してくる幼児がたくさん見られます。作品展では、子どもたちの無限の可能性や発想の豊かさをご覧いただけたものと感謝いたします。

園庭のプランターの中に、「日本茜」という植物があるのをご存知ですか？ツイッターではご紹介したのですが、「赤坂」という地名の由来となった植物なのだそうです。地名の由来は諸説あるようですが、見附から四ツ谷へのぼる坂（現在の紀伊国坂）の上に日本茜が生えており、そこは「赤根山」と呼ばれていたそうです。赤根山にのぼる坂ということで赤坂と呼ばれるようになったという説があるようです。古代、赤色は日本茜の根っこである赤い根を煮出した液で染められていたそうで、魏志倭人伝や万葉集などにも日本茜に関する記録が数多く残されています。日本茜で染めた鎧や服飾品なども国宝として多数保存されているそうです。「日の丸」も昔は日本茜で染められていたのだそうです。開国後は根っこの太い西洋茜や、簡単に染まる化学染料にとって代わり、日本茜による染色は廃れてしまいました。以前はたくさん自生していたであろう、赤坂の地名の起源となった日本茜を育てようという活動が現在、地域で進められています。



幼稚園は12月の開園記念日で131周年。131年前の赤坂は日本茜がたくさん生い茂っていたのでしょうか…。

日に日に寒くなってきましたが、引き続き換気や湿度、手洗いに留意し、元気に師走を過ごしましょう。



園庭から見える木々も色付き、葉っぱを落としていきます。



焼き芋ごっこ：おいしく焼けたかな？



工事中的新園舎：屋上まで全貌がはっきり分かるようになりました！